

Edufuturo



**Estrategias para identificar
las ideas principales en un
texto y sacar conclusiones**

Las claves para la comprensión lectora están en la forma en que la persona que lee interpreta y reconoce las ideas principales y los argumentos del texto. La estructura

del texto, marca las pautas sobre la selección de las estrategias a utilizar.

La estructura del texto define de qué tipo de lectura se trata, si es de entretenimiento, informativa, descriptiva, narrativa, etc. De la estructura del texto depende la forma de leerlo y las conclusiones que se deriven del mismo.

Macroestructuras y superestructuras

La macroestructura se refiere a todo lo que rodea a la narración, a su estructura semántica, se formula en torno al tema que se está tratando, por ejemplo, una relación, un viaje, etc. Por su parte la superestructura, contempla la forma en que se aborda el tema, cómo está organizada la información, por

ejemplo, qué partes forman parte del cuento: la introducción, el nudo y el desenlace.

La estructura de un cuento (introducción, nudo y desenlace) es

común a todos los cuentos, sin embargo, los temas son diferentes. De esta forma, podemos apreciar, que la macroestructura y la

superestructura son independientes, aun cuando estén relacionadas.

La capacidad de inferir, juega un papel importante en la comprensión lectora. Un lector que puede hacer inferencias, que lee entre líneas, que comprende lo que lee, será capaz de sacar conclusiones de la lectura, y esas conclusiones van a ampliar sus conocimientos. A veces, aun y cuando los textos son claros, el lector no logra comprender

los diferentes argumentos que se presentan y al final de la lectura, no le resulta fácil sacar conclusiones que sean de utilidad. El reconocimiento de los caracteres, de las palabras y las oraciones, no es suficiente para comprender un texto, es necesario comprender las ideas y cuál ha sido la intención del autor.

Cuando lees un párrafo que utiliza lenguaje técnico, si eres un lector promedio, vas a poder reconocer la mayor parte de las palabras, pero van a haber términos que no vas a conocer, a menos que tengas los conocimientos específicos sobre el tema. Cuando esto ocurre, vas a poder captar la idea central del texto, vas a poder captar la esencia del tema y sacar conclusiones. En

caso de tener lagunas de comprensión muy grandes, siempre queda el recurso de usar el diccionario. A este tipo de lectura se le llama lectura superficial.

Los lectores expertos, van más allá, pueden identificar la macroestructura de un párrafo, utilizando varias estrategias: identifican y clarifican palabras desconocidas, leen las oraciones completas, las parafrasean en su mente, las conectan con otras oraciones del mismo párrafo, y encuentran la idea principal en cada párrafo. Van construyendo el conocimiento paso a paso, reconocen las secuencias de los eventos, la causa y el efecto, comprenden la microestructura del texto.

Referencias

<https://sites.google.com/site/guiaexaniiii/conclusiones-a-partir-de-dos-textos>

<https://pixabay.com>

<http://www.stockvault.net/free-photos>

<https://www.shutterstock.com>